
                         

Aurillac, le 24 Février 2023

DIRECTION DE L’ENGAGEMENT CITOYEN

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU  MERCREDI 1ER FÉVRIER 2023

Objet : Conseil de Quartier 4

Étaient  présents :  Mesdames  LEMETTE  Christiane, AUFIT  Marie-Christine,
ARPAILLANGES Odile, CHANUT Éliane, CHENARD Françoise,  DALBIN Marie-
Hélène,  DAVID  Marie-Laure, GIBERT  Monique,  GRAMONT  Christiane,
LOURADOUR  Joëlle,   MONTICELLI  Mireille,  ROCAGEL  Catherine,  SIQUIER
Catherine,  BERTRAND  Patricia-Nelly et  messieurs  ESTABEL  Jean-Pierre,
FOURNIER Michel,  GILLES Philippe, LOURADOUR Pierre,  SOLDINI-DALENC
Serge, BOUZIN Alain, VERBIGUIE Jean-Pierre, DALBIN Jérome.

Étaient  excusés :  Mesdames  CHORAINE  Nicole,  BERNARD Emilie,   PEUCH
Chantal,   SIQUIER  Catherine,  DUVAL ,   VEYRIERES  Catherine  et  messieurs
GERVAIS René, ROCAGEL Serge,.

Odile  ARPAILLANGES  et  Christiane  LEMETTE  accueillent  les  membres  et
proposent de faire un tour de table. 
Pour la prochaine réunion, prévoir  des chevalets  avec les  noms et  prénoms des
participants afin que chacun puisse mieux connaître les participants. 
 

**********
PROJETS CADRE DE VIE

Après  quelques  échanges  et  une  présentation  du  déroulement  de  la  soirée,  les
différents groupes de travail sur les futurs projets cadre de vie prennent la parole
chacun leur tour. 

 Groupe projet - Magnifier avenue de la république :  Travailler sur
des petits aménagements,  végétalisation, décorations, pots fleurs couleurs,
pour embellir l’avenue de la république. 
Membres du groupe de travail : Mesdames AUFIT Marie-Christine,  DAVID
Marie-Laure, LEMETTE Christiane, PUECH Chantal,  ROCAGEL Catherine
et messieurs CHAUSSADE Marc, GERVAIS René, LAUZET Éric, ROCAGEL
Serge.

Nous commençons par ce groupe qui ne s’est pas encore réuni. En effet la
volonté des membres est de travailler avec les jeunes conseillers municipaux
du CMEJ  sur  ce  sujet.  Malheureusement  ce  sujet  n’avait  pas  été  encore
abordé. 

Maison Neuve / Pupilles / République / Centre-Ville / Pont Rouge / A. Briand / Aurinques



Eric  FARGES  a  appris  depuis  la  tenue  d’une  première  réunion  sur  le
fleurissement  de  l’esplanade  Crespin  dans  le  cadre  du  CMEJ.  Sébastien
Garde, responsable des espaces verts sera présent. 
Aussi dans ce cadre le service démocratie locale sera présent à la réunion en
présence de Mme Odile Arpaillanges. Ainsi pourra être abordé le sujet de
l’embellissement de l’avenue de la république chère aux membres du CDQ4

Après cette rencontre, une première réunion de travail sera programmée.

 Groupe projet - Viaduc : Imaginer une décoration centrale du giratoire
du Viaduc (à l’intersection des rues des Carmes, du Viaduc et de l’avenue du
Général-Milhaud). A savoir, que le système de jet d’eau est toujours existant
et peut être remis en fonctionnement.
Membres  du  groupe  de  travail :  Mesdames  CHANUT  Éliane,  GIBERT
Monique,  BERNARD  Émilie,  PARAN  Anne-Sophie,  PARAN  Paulette,
MONTICELLI Mireille et BOUZIN Alain. 
Le Jeudi 08 décembre 2022 a eu lieu la première réunion de ce
groupe de travail.

Mme Emilie  Bernard qui fait partie de ce groupe et qui ne peut être avec
nous aujourd’hui, nous a transmis le résultat de leurs travaux : 

Madame  Bernard  a  travaillé  avec  Mesdames  Paran,  Chanut  et  Gibert  sur
l'aménagement du rond point Milhaud, ainsi ils proposent que le rond point soit
planté de manière à aménager un jardin de pluie et que des briques, rappelant le
viaduc  et  le  quartier  Pupilles,  puissent  servir  pour  la  réalisation  de  bordures
reprenant des motifs traditionnels utilisés dans les clôtures et bordures de jardin.
La réalisation du jardin de pluie serait faite en partenariat avec les services de la
ville afin que les essences choisies permettent de réduire de manière importante
l'entretien de cet espace. Ainsi cet espace favorisera l'infiltration des eaux de pluie
et la biodiversité.

Enfin le plan fourni fait apparaître la possibilité pour la piste cyclable de l'avenue
Milhaud que celle-ci puisse être également descendante afin que les enfants qui
l'empruntent  puissent  être  plus  en  sécurité  que  sur  la  voie  étroite  le  long  des
stationnements. Ainsi afin de sécuriser totalement leur parcours il conviendrait
d'aménager un bateau sur le trottoir en bas de la piste juste avant le passage
piéton.

Le service démocratie locale va prendre contact avec les services de la mairie 
compétents afin de se rendre sur place pour étudier la faisabilité et si oui en 
déterminer les coûts. A l’issue de cette première phase, tout cela sera présenté aux 
élus pour validation. 

 Groupe  projet  élaboration  d’un  cheminement  balisé  pour  la
découverte du centre ville : Dans un premier temps faire émerger les
lieux  ou  créations  du  centre  ville  qu’ils  souhaitent  mettre  en  valeur  ou
médiatiser. Dans un deuxième temps, ce groupe sera amené à s’associer aux
partenaires  qui  travailleront  sur  la  même  thématique  suite  aux  ateliers
participatifs du projet St Géraud. 
Membres du groupe de travail : Mesdames  CHENARD Françoise, DALBIN
Marie-Hélène,  SIQUIER Catherine, et  messieurs DAVID, ESTABEL Jean-
Pierre et GILLES Philippe.



Voici  leur  propositions suite  à  leur  réunion  du  1er décembre
2022 :  Présents (Mmes Chenard, Dalbin, Siquier et M. Estabel)
Excusé ( M.  Gilles)

Premièrement les membres ont évoqué un déplacement des panneaux situés
dans le bas du jardin des carmes : 

- Le long de la façade ouest du centre Pierre Mendès France rue des carmes
- Toujours vers le CPMF, dans l’angle ou il y a un parterre de fleurs, des
bancs et la colonne Morris
- Sur un côté de la place des carmes
- Le long de la Jordanne promenade du Gravier
- le long du square Vermenouze
- le long du trottoir longeant le palais de justice
- Sur la future esplanade Saint Géraud
- Le long du mur du jardin de la préfecture sur le cours Monthyon
- Le long du jardin du presbytère sur la rue des Carmes

S’il n’existe pas de possibilité de déplacer ces panneaux, les membres de la
commission souhaiteraient prendre contact avec le directeur de l’office du
tourisme afin de :

-  de  proposer  de  faire  une  plaquette  pour  informer  les  touristes  de
l’existence de cette exposition permanente.

- De proposer un circuit qui partirait devant le conseil départemental pour
emprunter la rue Paul Doumer en passant devant la maison natale de Paul
Doumer
puis de passer ensuite devant l’exposition permanente, pour découvrir en
suite les anciens haras et leur histoire ainsi que l’historique de la caserne
militaire. 

- De proposer à l’office du tourisme d’intégrer la visite des panneaux à un
circuit déjà existant

- En résumé, échanger avec le directeur de l’office du tourisme afin d’aboutir
à une réelle valorisation de l’exposition permanente.

 Groupe projet replanter les sapins manquants du Bois de la Fage
qui historiquement était composé de 22 ou 24 sapins ce qui n’est plus le cas
actuellement.
Membres  du  groupe  de  travail :  Mesdames  DALBIN  Marie-Hélène,
GRAMONT Christiane,  LEMETTE Christiane et messieurs ESTABEL Jean-
Pierre et FOURNIER Michel.
La réunion du groupe de travail a eu lieu le  Mercredi 07 décembre 2022

Les  membres  de  ce  groupe  ont  pour  souhait  que  ce  bosquet  historique
surplombant la ville puisse de nouveau bénéficier du nombre exact d’arbres
correspondant à son nom : «Les 24 sapins».  La difficulté est qu’il s’avère
que ce lieu est privé et que la parcelle appartiendrait selon les membres à 6
propriétaires différents. 

Après débat avec la salle,  les conclusions sont les suivantes. Envoyer un
courrier  ou  prendre  contact  avec  les  propriétaires  afin  qu’ils  puissent



envisager de replanter les arbres manquants. La réalisation du courrier est
à la discrétion du groupe de travail.

 Groupe projet implantation de deux boites à lire : l’une sur l’avenue
des  Pupilles  et  l’autre  place  d’Aurinques.  Pour  information,  les  artisans
monsieur BUTCH et son associé  qui avaient réalisé les  boîtes à lire  dans
plusieurs  secteurs  de  la  ville,  se  sont  séparés  et  reconvertis
professionnellement.  Ils ont donc stoppé définitivement la confection des
boîtes à lire. A ce jour il semblerait qu’avec leur autorisation écrite (pour
protéger la collectivité) nous puissions en régie reproduire les boîtes à lire.
Le service juridique est en attente de ces écrits avant de nous donner le feu
vert.
Membres du groupe de travail : Mesdames GIBERT Monique, VEYRIERES
Catherine et monsieur BOUZIN Alain.

En ce  qui  concerne  l’avenue  des  pupilles,  madame GIBERT  et  monsieur
BOUZIN  font  une  proposition  d’implantation  .  Proche  de  l’avenue  des
pupilles mais avec une possibilité d’y accéder de manière sécurisée. Ce lieu
est validé.

Mme Catherine VEYRIERES, qui s’excuse de ne pas être présente a envoyé
au  service  démocratie  locale  5  propositions  d’implantation.  Après  une
présentation  des  5  lieux  possibles  et  un  débat  avec  les  membres,
l’implantation choisie est la numéro 4. Le positionnement près de la fontaine
d’Aurinques. 

Dès lors que nous aurons reçu l’autorisation de pouvoir fabriquer ces boites
à lire en régie, nous demanderons aux services municipaux de les fabriquer.
Puis une étude de faisabilité sera faite par un technicien pour vérification de
contraintes techniques avant validation des lieux.

***********

 QUESTIONS DIVERSES

- Plusieurs membres demandent pour quelle raison les caravanes des forains
qui ont travaillé durant le fêtes de noël sont encore présentes au fond du jardin des
carmes au mois de février ? 
Pour des raisons professionnelles et la signature de futures coopérations avec la
mairie,  ces  artisans  attendaient  l’obtention  d’un  local  privé  pour  stocker  leurs
manèges à l’année à Aurillac. Ils viennent de quitter notre cité.  Ils avaient donc
l’autorisation de rester plus longtemps sur le site. 

- Monsieur Serge SOLDINI-DALENC nouveau membre du CDQ4 a souhaité
revenir sur le sujet du bas du jardin des Carmes. Il précise qu’il a écrit à monsieur le
maire  et  qu’il  a  reçu  une  réponse.  Lors  de  notre  prochaine  réunion,  nous
envisagerons, avec les membres intéressés une visite sur place. 

- Depuis quelques semaines, et après une rencontre avec un groupe d’habitants en
présence  d’  élus  et  de  techniciens,  il  a  été  décidé  d’effectuer  un  essai  de
rétrécissement de la chaussée avenue Aristide Briand. L’objectif étant de réduire la
vitesse des véhicules. Lors de notre réunion, M. Jean-Pierre VERBIGHIE, résidant
dans cette  avenue est  venu faire  part,  en son nom mais aussi  celui  de  certains



voisins, que ce nouveau dispositif engendre lors des heures de fortes affluences, des
bouchons importants. De plus, il est très difficile de sortir, en véhicule de chez soit.
En réponse, ce dispositif est installé pour une période restreinte. A l’issue, un bilan
sera effectué. 

**********

Vous recevrez ultérieurement une invitation  pour une prochaine
réunion. 




